

# La Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

AÑO I

REDACCIÓN  
San José, 18.

Santa Cruz de Tenerife, Viernes 30 de Septiembre de 1910.

TELÉFONO  
NUM. 425

Núm. 101

## AVISO

Rogamos á nuestros corresponsales que procuren saldar cuanto antes sus cuentas, para la mejor marcha de esta Administración.

## No hay deuda que no se pague

La Europa consciente y culta, según el vocabulario revolucionario; aquella Europa que ultrajó y escarneció á España, y pisoteó su bandera y glorificó á Ferrer; aquella misma Europa encanallada é ignorante cuyas proezas cantaron todos los revolucionarios y enaltecieron todos los políticos hambrientos de mando, ha acordado intervenir de nuevo en los asuntos interiores de este desdichado país, según acabamos de saber por boca del socialista Pablo Iglesias á su regreso de Copenhague, donde han tenido lugar los mencionados acuerdos.

Un redactor de *La Publicidad*, de Barcelona, ha interrogado al jefe de los socialistas españoles, y las palabras de éste son nueva prueba de que hasta en Copenhague se cree sin duda que el manto de la Nación española, que un día sirvió de dosel al planeta, es á la hora presente un guñapo que puede arrastrar impunemente por el arroyo el primer *golfo* que se le antoje hacerlo.

—¿Qué impresión ha producido en aquel Congreso, le preguntó el redactor á Iglesias, la cuestión de España?

—Buena, inmejorable—respondió el interrogado—; se acordó aprobar la actitud de los revolucionarios españoles en Julio del año pasado (los incendios, asesinatos, robos y sacrilegios de la semana trágica), y encarecer la necesidad de reproducir la protesta con toda la crudeza á que las circunstancias se hagan acreedoras, en el caso de que como se supone, Canalejas intentara lanzarnos á una nueva aventura en la cuestión de África.

En vista de esa declaración, que indigna y asquea el ánimo, un periódico liberal se expresa en estos términos:

«Ya lo saben, pues, el Gobierno y España entera. En territorio extranjero, y por hombres que no son de nuestra nacionalidad, se aprobó la conducta de los que provocaron los tristes sucesos de Julio, que tantas víctimas ocasionaron, más por culpa de los que agitaron la opinión en contra de la guerra que por culpa del enemigo á quien combatíamos»

Y decimos nosotros.

Ahí tienen los señores Moret, Canalejas y demás liberales que entonan cánticos de elogio á los *apaches* de Francia y Bélgica durante el Gobierno de Maura, nuevos motivos de alegría y nuevos temas para ensalzar á la Europa consciente y culta, que parece haber decretado en sus antros el aniquilamiento y ruina de nuestra desventurada Nación, en la que han puesto sus ojos todas las codicias, todas las infamias y concupiscencias extranjeras, auxiliadas cobarde y traidoramente con las concupiscencias, infamias y codicias de revolucionarios españoles.

Ya pueden reír á boca abierta todos los políticos que hace un año aplaudían los actos de los *apaches* de París, y que á los *apaches* debie-

ron en parte su ascensión al Poder. Su conducta ha dado los frutos que eran de esperar porque aplaudir la infamia es sembrar semilla de vilezas y crímenes.

Ya lo sabe el Sr. Canalejas. Hoy no es prisionero de los aventureros de Europa y no podrá dar un paso sin su consentimiento.

*Masones, revolucionarios, protestantes y sectarios de todas clases felicitan al Gobierno y le animan en su propósito de hostilizar á la Iglesia: hacelle ver vosotros con vuestra protesta, que es la misma que corre enérgica y poderosa por todos los ámbitos del país, que España es católica, que quiere seguir siendo y que dañar á la religión es traicionar á la Patria.*

EL OBISPO DE GERONA.

## Extranjero

### El algodón y el pedrisco

«La Gaceta de Francofort» publica un despacho de Nueva York diciendo que el pedrisco ha destruido la cosecha de algodón, que era enorme.

### Baudalac

Dicen de París que el médico español señor Baudalac ha marchado á Alemania, á fin de seguir estudiando el remedio que descubrió para curar algunas enfermedades.

### La Miss no será princesa

La agencia de Stani de Roma publica una nota desmintiendo todas las noticias referentes á la boda del duque de los Abruzzos con Miss Elkins.

Dice la nota que el duque ha terminado sus relaciones temeroso de que el carácter altanero de su prometida le hagan pasar sinsabores.

El duque emprenderá en breve un nuevo viaje de exploración.

### Roosevelt

Se dice que cuando regrese Roosevelt á New York emprenderá una furiosa campaña de propaganda á fin de asegurar la victoria del partido republicano en las elecciones de Noviembre.

El Presidente de Nicaragua ha propuesto á los Estados Unidos el nombramiento de una comisión que negocie el empréstito y revise la deuda de aquella república.

### El cólera y la guerra

Las invaciones de cólera registradas en las comarcas rusas ascienden á 145 mil 445, habiendo ocurrido 74.723 defunciones.

Este número de muertos es igual al de los causados por los japoneses en 1904, cuando la guerra.

### Más del cólera

Con motivo de la presencia del cólera en varios pueblos de Italia, el clero católico de dicha nación está dando admirable ejemplo de heroísmo. Hace pocos días que los párrocos de Barlett se disputaban el honor de prestar los servicios espirituales en el lazaretto, que está situado á un kilómetro de la ciudad.

Con el fin de atender á los deseos de estos beneméritos curas, se ha dispuesto por las autoridades que el servicio lo presten por semanas, substituyéndose los unos á los otros. Dió comienzo al servicio el doctor teólogo don Nicolás Monterisi.

### Estrategia militar

Un regimiento de infantería francés ha hecho experiencias para estudiar la posibilidad de practicar con ametralladoras el tiro por encima de las tropas.

Estas experiencias han consistido en tirar con una sección de ametralladoras contra un blanco de 20 metros de ancho por uno de alto á 1.200 metros de distancia, habiéndose colocado en el terreno blancos intermedios de 90 metros á las distancias de 900, 600 y 400 metros de supuesto enemigo.

## ¡Patriotismo!...

A esperar el cadáver de Pepete, salieron en Sevilla muchos miles de almas.

A conocer á doña Nieves Hermida, tristemente célebre, acudió en el Escorial el pueblo entero.

A recibir los restos de un héroe ejemplarísimo y singular, el comandante don Julián Fortea, sólo bajaron en Madrid los elementos oficiales.

Los comentarios todos, se encierran en una frase.

¡¡¡Pobre España!!!

## Prensa de la Capital

### La Opinión

Artículo III del Sr. Pérez Armas contestando á nuestro Director.

### Diario de Tenerife

*La mocedad delincuente.*—Sobre el considerable aumento de la delincuencia en la juventud.

### El Progreso

*La monomanía de escribir.*—Las letras de molde atraen; pero no siendo un literato de primer orden, vale más montar una tienda de ultramarinos que dedicarse á escribir.

*Mar de fondo.*—Parece que el Gobierno se tambalea; pero mandau los republicanos que Canalejas continúe en el poder y que aniquile á los católicos, y se hará.

*De la huelga.*—Consideraciones acerca de ella.

### El Tiempo

Combate al Ayuntamiento por la transferencia de crédito de 10.000 pesetas para una Comisión que vaya á Madrid á defender los intereses de Tenerife.

Para el 2 de Octubre

## Las manifestaciones católicas

### En Santiago

Nuestro excelente colega «El Diario de Galicia» nos trae la grata noticia del entusiasmo indescriptible que reina en aquella ciudad con motivo del cosal «apleche» que se ha de celebrar el 2 de Octubre.

«apleche» dirija su autorización del eminentísimo Card. Adisima palaherrera.

El día 13 se celebró una reunión importante, á la que asistieron significados católicos: carlistas, integristas é independientes, constituyendo una Junta, que componen prestigiosísimas personalidades.

Esta Junta ha publicado hermosa proclama, que se está repartiendo profusamente.

Sabemos también que ella trabaja, con la superior aprobación del Prelado, y Obispos de Orense, Tuy, Lugo y Mondoñedo, para la realización, en el mes de Octubre, de una gran Asamblea regional católica, de todas las entidades y organismos de Galicia, con objeto de establecer sólidas relaciones entre ellas, para la defensa de los intereses religiosos á ellas encomendados.

Esta Asamblea se celebrará en muy breve fecha.

### En Castellón

La Junta católica prepara en aquella ciudad una gran manifestación, que se celebrará el próximo día 2.

Será un acto de extraordinaria importancia.

En Villarreal se celebrará también el indicado día una manifestación.

Tau enorme es el entusiasmo que reina, que en Villarreal se reunirán de 35.000 á 40.000 católicos.

### En Lugo

Podemos confirmar autorizadamente, la noticia de que los católicos de Lugo celebrarán actos públicos de protesta contra el Gobierno, que consistirán en mítines y manifestaciones.

### En Salamanca

El día 14 quedó constituida en Salamanca la Junta de unión católica anti liberal.

Fueron nombrados: presidente honorario, don Juan Sánchez del Campo, ex-diputado á Cortes.

Presidente efectivo, don Juan Lamaué de Clairac, ex-diputado á Cortes.

Vicepresidentes: don Juan Clemente, presidente del Círculo Católico de Obremos, y don Nicasio Sánchez Mota, presidente del Círculo Carlista, decano de la Facultad de derecho.

Como vocales forman parte de la Junta, catedráticos, comerciantes, propietarios y obreros.

La Junta se ha dirigido al gobernador civil pidiendo permiso para celebrar una manifestación el domingo 2 de Octubre.

La Junta funciona con la aprobación del Prelado, que ha visto con especial simpatía su constitución para los altos fines que se propone realizar.

### En Palencia

Leemos en nuestro querido colega «La Propaganda Católica»:

Seguen con gran entusiasmo los preparativos para celebrar la grandiosa manifestación católica que ha de tener lugar en nuestra ciudad el día 2 del próximo Octubre.

Se piensa que la manifestación parta de la plazuela de San Pablo, que, por lo amplia y espaciosa, puede recibir miles de católicos, los cuales seguramente acudirán de todos los pueblos de la provincia, y desde allí se recorrerán las principales calles de nuestra ciudad, hasta disolverse ante el Gobierno civil, después de haber entregado al señor gobernador las conclusiones que la Junta de Defensa acuerde.

### En Zamora

Leemos en «El Correo de Zamora» La Junta que ha de encargarse de la organización de los actos que procedan, está constituida ya, y no sólo para el efecto de la manifestación, sino con carácter permanente de Junta de Defensa católica contra los Gobiernos sectarios y contra sus colaboradores, para proceder ahora, y en lo sucesivo, de acuerdo y en perfecta unidad de pensamiento y acción como las demás análogas constituidas en España.

Dice también el indicado periódico que el modo mejor como los católicos pueden honrar la fiesta del Rosario, es asociándose á la manifestación y tomando parte en ella.

Esta es la mejor manera de ofrecer prueba de fidelidad y de amor á la santa causa de la religión.

Así se ha entendido en Zamora, Burgos, Navarra y otras provincias, en las que se trasladan los «ofertorios», que suelen celebrarse para el domingo siguiente, así como las procesiones que en todos los pueblos tienen lugar.

### En Logroño

Los católicos de la Rioja trabajan para el 2 de Octubre.

repre- se celebrarán el 2 de Octubre, Santo Domingo.

Tratarán de constituir una junta provincial.

También se constituirán Juntas en todos los partidos.

### En Calahorra

Ha quedado constituida la Junta católica en la siguiente forma:

Presidente honorario, don Buenaventura Bea, deán; presidente, don León Olazábal, abogado; vicepresidente, don Saturnino Sáez Resa.

Vocales: don José María Goy, don Pelayo Calleja, don Manuel Santos, señor conde de Casesjares, don Lorenzo Lana y Lara, don Pedro Gutiérrez, y el presidente del Sindicato Agrícola.

Secretario, don Jesús de Felipe Arenzana.

Ayer estuvo en Bilbao el señor Sáez Resa, cambiando impresiones con representantes de la Junta católica de Vizcaya.

Ha dado gratísimas noticias del movimiento de agitación católica que se está desarrollando en aquella provincia.

En el partido de Calahorra el entusiasmo es indescriptible.

La junta cuenta con la entusiasta aprobación del ilustrísimo señor Obispo, administrador apostólico.

Uno de estos días se publicará un valientísimo manifiesto.

Se ha escrito á todos los arciprestes y curas del distrito, así como á los pueblos limítrofes de Navarra que no puedan ir á Pamplona, para que vayan á Calahorra.

Siendo tradicional la fiesta del Rosario en Calahorra, de acuerdo con el señor Obispo, ha sido trasladada al siguiente domingo.

En Calahorra se celebrará un mitin y una manifestación.

Concurrirán á estos actos más de 10.000 católicos.

Se ha presentado ya al alcalde la solicitud pidiendo el necesario permiso para su celebración.

## Un discurso de Pablo Iglesias

Dicen de Gerona que sólo estuvo regularmente concurrido el *meeting* celebrado ayer en el teatro Principal por la conjunción republicano socialista, con asistencia de Pablo Iglesias.

Este pronunció su consabido discurso combatiendo á los partidos políticos que tienen jefe, y que por lo mismo, no pueden ser democráticas.

«Por eso—dijo—los socialistas han combatido siempre á los republicanos.» Explicó después el objetivo de la conjunción, y agregó que, aun cuando

el ideal socialista no es la República burguesa, la apoyarán, reservándose el derecho de combatirla el día en que esté instaurada, para el perfeccionamiento del régimen social.

Afirmó que en la conjunción los socialistas sostienen íntegros los principios republicanos.

Rocomedó la organización para el momento de derribar el régimen con sacrificios personales, y calificó de traidores á quienes se separen de esta línea de conducta.

Terminó Pablo Iglesias repitiendo que el día en que se instaure la República, los socialistas recabarán su independencia para atacarla y defender sus ideales.

Se desea un cocinero, un ayudante de cocina y otros dependientes, con buenas referencias.

Informarán en la portería del Instituto de La Laguna.

## POLÍTICA SUELTA

### El laicismo, triunfante

A nuestros entropizadores laicistas brindamos hoy un ejemplo que los podrá adelantar algo de lo que será el futuro reinado del laicismo en España.

El periódico de Friburgo *La Liberté*, publica interesantes datos de los resultados que ha producido la laicización de un hospital.

Se trata del hospital de Lugano, población del cantón suizo del Tessino. En dicho hospital prestaban sus servicios las Hermanas de la Caridad; pero el sectarismo de la mayoría del ayuntamiento de Lugano ordenó á las religiosas su salida de allí.

La reforma empezó por costar al erario municipal 75.000 francos por año, y parece que la profesión de la fe laica era lo que se exigía para prestar servicios en el hospital.

El periódico antes citado publica las declaraciones que ante el ayuntamiento hicieron dos administradores que habían presentado su dimisión; ambos hicieron constar que el desorden más grande reina en el hospital, que los escándalos son continuos, que las órdenes no se cumplen. Uno de dichos administradores denunció además que la víspera de Año nuevo las enfermeras se dieron el más repugnante desorden, emborrachándose. El vino de los enfermos se lo beben los enfermeros, cambiando por agua fresca. La cocina del establecimiento, según el denunciante, está hecha una verdadera porquería.

*La Liberté*, publica dos casos ocurridos recientemente:

Un individuo sufría accesos de delirio, por lo que había que vigilarle de cerca; pero los enfermeros laicos perdieron la paciencia y abandonaron al enfermo. Después de algunas horas se encontró al desgraciado muerto, extendido sobre el piso de la habitación.

Otro pobre enfermo lanzaba grandes gritos á consecuencia de dolores vivísimos; y á pesar de los reproches del enfermero, seguía quejándose fuertemente. El enfermero sacudió entonces con violencia tal al infeliz, que éste calló. A la mañana el enfermo era cadáver.

## COSAS DE MEDICINA

### Alimentación anormal por el azúcar

La máquina animal utiliza las transformaciones de energía producida por reacciones químicas y sus tejidos están en un estado de continua renovación.

El medio exterior le debe proporcionar los elementos necesarios, á estas transformaciones de energía y también á la construcción de elementos nuevos.

Los compuestos del carbono no bastan para esta doble tarea; se necesitan además sales minerales y sobre todo compuestos de azó, destinados á proporcionar el azó de las moléculas albuminóideas. Todos los alimentos naturales, carne, pescado, legumbres, frutas, leche y huevos, contienen en proporciones variables una mezcla de agua de sales minerales de hidratos de carbono, de materias grasas y albuminóideas. Pero en ninguno de estos alimentos hay los elementos en proporciones relativas conformes á los que la ciencia y la experiencia han probado como los más favorables al funcionamiento normal del organismo.

Tomemos por ejemplo la leche. Un hombre adulto debe tomar cada día,

# INFORMACIÓN CABLEGRÁFICA

## DE LA AGENCIA "PRENSA ASOCIADA"

por término medio, 100 gramos de albuminoides y 400 á 500 gramos de principios ternarios. Ahora, 1850 cm.<sup>3</sup> de leche dan 100 gramos de albuminoides y solamente 154 gramos de materias ternarias que son completamente insuficientes.

Si se aumenta la cantidad y se da por ejemplo 3 litros de leche, tendrá uno 162 gramos de albuminoides, cantidad exagerada y de difícil digestión, y solamente 250 gramos de principios ternarios, lo que es todavía insuficiente. Entonces, si hay que acudir á un régimen lácteo, es preciso mitigarlo por una adición de pan y azúcar.

Según Armand Gacethier, dos litros de leche, azucarados con 60 gramos de azúcar por litro y 150 gramos de bizcochos ó de pan tostado, bastan para enfermos que no pueden comer ni carne ni legumbres.

Hay estados morbosos en que hay que modificar la naturaleza de los alimentos y sus proporciones relativas y desde este punto de vista se puede sacar buen provecho del azúcar. Con los neuróticos muy flacos y los tísicos, se obtienen excelentes y rápidos resultados por fuertes dosis de azúcar.

Unos enfermos del Dr. Tabregne, del asilo de Villejuif, (Francia) han absorbido hasta 300 gramos cada día. La dosis, por término medio, es de 200 gramos.

¿Bajo qué forma hay que suministrar el azúcar? Unos enfermos la toman bajo la forma de agua azucarada, después de las comidas. Si el enfermo tiene que beber leche, el azúcar es simplemente disuelta en dicho líquido. Se la puede suministrar bajo la forma de dulces, chocolate, miel, cremas ó infusiones aromáticas. A los febricitantes se les podría prescribir 150 gramos de azúcar disueltos en dos litros de leche y que tuvieran que beber por taitas durante el día.

En la alimentación por vía rectal se añade el azúcar á los clisteres nutritivos en la proporción de 200 gramos por 24 horas.

Este régimen de alimentación se le puede seguir meses y aun años sin ningún inconveniente, sobre todo si se modifica la dosis de azúcar, según el estado del enfermo y las variaciones de su peso.

Sin duda hay que hacer frecuentes análisis de orina para asegurarse que no hay producción de glucosa.

### DE ANOCHE

## Lo del día

**Ministro que mejora.—Otros regresan.—Esperanzas de Canalejas.**

Madrid 29 16.—El Ministro de Estado Sr. García Prieto se halla casi restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Espérase que mañana podrá hacer viaje para esta corte, donde se encuentran ya los Sres. Arias de Miranda y Aznar, quienes han conferenciado con el Sr. Canalejas.

El Presidente del Consejo de ministro, abriga la esperanza de que los radicales, tomando una plausible medida de prudencia, suspenderán las manifestaciones que tenían proyectadas en varios puntos, para protestar de las generales organizadas por los católicos. Apesar de estos augurios del Sr. Canalejas, creese que harán algo.—P. A.

## Barcelona

**Huelga metalúrgica.—Patronos que se quejan.**

Barcelona 29 16.—Continúa en el mismo estado la huelga de los obreros metalúrgicos.

Los patronos, han telegrafiado al Sr. Canalejas, quejándose de que por las autoridades de Barcelona, no se tomen las medidas necesarias, para evitar que los huelguistas ejerzan coacciones.—El señor Canalejas ha transmitido la queja al Gobernador Civil Sr. Muñoz, comunicándole severísimas órdenes para que esta siendo com...

jado á recibirlo varios significados tinerfeños.

Importantes elementos de la colonia isleña lo han visitado.

Ha conferenciado con el señor Cobián, y espera la llegada de Sol y Ortega, quien se encuentra en Vichy, para conferenciar también con él sobre los asuntos de las Islas y principalmente el pleito divisionista.—P. A.

**Viajes de la familia Real.**

Madrid 30—130.—Anoche á las ocho llegó á esta Corte su majestad el rey.

Mañana en un tren especial llegarán la reina y los infantes.

Se hacen comentarios muy sabrosos por la precipitación de estos viajes.

Por la tarde llegó la infanta María Teresa acompañada de su esposo don Fernando.—P. A.

**Consejo de ministros.—Audencias.—Movimiento político.**

Madrid 30—150.—Esta mañana temprano despachará con Su Majestad el señor Canalejas para fijar el día y la hora en que se han de celebrar las audiencias concedidas á los embajadores.

Por la tarde se celebrará Consejo de ministros, y el sábado otro presidido por el rey; á este último se le atribuye gran importancia.

Los círculos políticos están muy animados. La palabra crisis se oye muchas veces repetida por elevados personajes.

Gran expectación.—P. A.

**Disposición ministerial importantísima.**

Madrid 30—2.—Mañana la Gaceta publica una disposición ministerial que refiere á la reorganización de la prostitución, habiendo comentarios para todos los gustos.

Viniendo esta disposición del señor Merino se puede asegurar, sin temor de equivocarse, que es dispartada.—P. A.

**El Mokri y el Muaza.—Conferencia.**

Madrid 30—220.—El Mokri y el Muaza han celebrado una larguísima conferencia para encargarse el primero de las negociaciones pendientes entre el gobierno y el Sultán.

Este es hoy el asunto político que mas preocupa la opinión y mas recelos despierta.—P. A.

## SABADELL

**Tranquilidad.—Precauciones**

Sabadell. 30—230.—La situación creada en esta localidad por la huelga es la misma de ayer. La tranquilidad es completa, pero solo en la apariencia.

Los ánimos continúan muy excitados y la situación preocupa á las personas de orden.

Para evitar las coacciones y garantizar el orden han llegado cien soldados y cincuenta guardias civiles.—P. A.

## BARCELONA

**Reunión mixta.—Arbitraje aceptado.**

Barcelona 30.—240.—En el Gobierno civil ha tenido lugar una reunión mixta de patronos y obreros metalúrgicos para poner término á la huelga.

En vista de las grandes é irreductibles diferencias entre unos y otros acordaron someter la cuestión al Instituto de reformas sociales, cuyo arbitraje aceptan ambas partes litigantes.

Por este medio se confía llegar pronto al tan deseado arreglo.—P. A.

## SEVILLA

**Consecuencias de una R. O.—Caidas de Burell.—Protestas.**

Sevilla 30.—250.—A conse-

cuencia de la R. O. del Sr. Burell en la que saltando por todas las leyes se ordenaba la formación de un tribunal mixto, para licenciar en derecho de un modo *fulminante* al señor Duque de Tovar, hermano del travieso Conde de Romanones, hay gran disgusto entre los catedráticos.

Estos se han reunido hoy para exteriorizar su protesta.

Se confía en la solidaridad de los demás catedráticos de España, quienes ven con pena entronizarse el favoritismo en la enseñanza.—P. A.

## MELILLA

**Excitaciones en las kábilas.—Actitud expectante.**

Melilla 30.—3.—Las tribus guerreras de la orilla izquierda del Kuest se muestran muy excitadas.

Nuestras tropas estan preparadas, sin que tengan hasta ahora otra misión que la de restablecer el orden; pero en vista de la actitud que van tomando los belicosos rifeños será preciso castigarlos.

Se extreman las medidas de prudencia, pero se teme que ha de llegar el momento en que no quede otro recurso que el castigo.—P. A.

## EXTRANJERO

**Gravísimos sucesos en Berlín.—Muertos y heridos.**

Berlín 30 055.—Las tropas encargadas de restablecer el orden alterado por los huelguistas, han cercado el barrio donde ayer tuvieron lugar los mayores desórdenes.

Por la noche dieron varias cargas.

Un gentío enorme llenaba las calles.

Los huelguistas se defendieron y atacaron á los soldados á tiros y á pedradas.

Resultaron varios huelguistas heridos graves y algunos soldados muertos.

Imposible dar detalles, por la gran confusión.

La agitación continúa.—P. A.

## ROMA

**Prácticas de aviación de Roma á Venecia.**

Roma 30 1.—Ayer en medio de la mayor expectación salió en dirección á Venecia uno de los dirigibles militares que desde hace ya tiempo vienen verificando prácticas.

El aerostato elevóse sin contratiempo y emprendió su viaje con toda felicidad.—P. A.

## Contratiempo.—Averías

Roma 30 5.—Rumoréase que el dirigible que ayer salió para Venecia, desendió después de varias horas de marcha, en una Aldea, á causa de haberse averiado los motores.—P. A.

## BOLSA

Interior 4 p 8 . . . . . 84'90  
Exterior Español . . . . . 000'00  
Amortizable . . . . . 100'70

### CAMBIOS

Londres vista . . . . . 00'00  
Paris vista . . . . . 7'00 p 8  
P. A.

## ELECTRICIDAD

Instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos, bombas. Reparaciones de todas clases, compostura de aparatos eléctricos, carga de acumuladores, etc., etc.

Precios muy económicos.

Calle de Alfonso XIII. núm. 51,  
Santa Cruz de Tenerife

Sucursal en la Laguna, donde se admiten encargos para el nuevo alumbrado eléctrico en dicha Ciudad, con exposición de toda clase de aparatos;

SAN AGUSTIN, 39.

## Viajeros

En el vapor correo inglés "Avondale Castle" que llegó anoche á este puerto vino de Southampton el Sr. Don Carlos de Castro, pariente del ex-presidente de Venezuela, Don Cipriano Castro. Sea bienvenido.

El vapor correo "Hespérides" trajo de la Península los siguientes pasajeros: don Francisco Baldo é hijo, don Antonio Alba, don Juan Requena, don Florencio Saro, don Vicente Varea, don José Veray, doña Dolores Polo, don Isaac Rodríguez, don Francisco Acevedo, don Esteban Romero, Sra y 3 hijos, don José Andueza y Sra, don Antonio Izquierdo, don Eduardo Rodríguez, Sra. y 1 hijo, doña Matilde Mota, don M. Luz y otro y don Jesús de la Guardia y Sra.

## AVISO

El establecimiento de la calle de Canales número 24 se está trasladando al de la Rambla de Pulido número 61 por lo poder atender á ambas su dueño, y mientras dure el traslado se hacen rebajas en la venta de sus artículos. Además se vende la estantería.

## Sobre la amovilidad de los Párrocos

El Acta *Sancrae Sedis* publica un interesante decreto sobre la remoción de los que ejercen cura de almas. Se señalan las causas por las que podrá procederse por el ordinario á la privación de oficio y beneficio de los arriba nombrados. El Prelado procederá de acuer-

do con dos examinadores sinodales que tendrán voz y voto en el proceso, el cual es sumamente sencillo.

En el caso que se decreta la remoción se concede el derecho de revisión ante el mismo tribunal, y el caso de que éste la otorgue, todo el proceso se somete al Prelado y á dos Párrocos llamados consultores, los cuales resuelven definitivamente sin ulterior recurso.

## LECHE DE VACAS

Recién paridas, Jersey y Holandesas, garantizada la mejor que se toma en esta Capital.

También se venden vacas Jersey y Holandesas, así como becerras de todas edades.

Lechería La Jersey  
San Francisco Javier, N.º 7

## Fabricación mecánica de botellas

El sabio Julio Henrivax, una de los maestros actuales del arte de la vidriería más justamente estimados, nos da en una revista francesa varios curiosos detalles sobre la máquina Orvens para fabricar botellas que funciona en los Estados Unidos.

Una vez montada esta máquina trabaja completamente sola sin necesidad de intervención manual. Los obreros dedicados á su servicio no hacen más que verla trabajar. Aspira de una cubeta el vidrio fundido necesario para la fabricación de cada botella, lo lanza en molde, insufla el aire en él mecánicamente abre otra vez el molde y por una correa sin fin expulsa la botella completamente terminada.

La capacidad de producción de esta máquina es casi increíble. Según Mr. Henrivax suministra por minuto doce

## AVISO

Se venden embases para vino en inmejorables condiciones.  
Canales 24—Rambla de Pulido 61.  
(8-2.8.3.13)

## Por la "Cruz Roja"

En el teatro del Parque Recreativo dará mañana un espectáculo á favor de la "Cruz Roja" de esta Capital, el nobilísimo actor Rafael Arcos, con un programa en alto grado atrayente.

Merece entusiastas plácemes este rasgo desinteresado del Sr. Arcos, quien, antes de ausentarse de este país, quiere testimoniar su agradecimiento contribuyendo en la medida de sus recursos al sostenimiento de Institución tan necesaria como la "Cruz Roja".

Y á este concurso del Sr. Arcos no faltará el público, que es el necesario complemento á su generosidad.

Como conocemos bien lo que hace Santa Cruz cuando se trata de espectáculos benéficos, nos permitimos augurar un éxito completo para el artista y un rendimiento positivo para la "Cruz Roja".

Además tomará parte en este espectáculo, los simpáticos Waimar y Mary-Ferny, que han accedido gustosos á la invitación que les hizo la comisión de dicha benéfica Asociación.

Los detalles de esta función se darán á conocer en los programas.

## SUCESOS

**Incendio.**—Del Gobierno Civil copia-mos el siguiente telegrama:  
Alcod—30 10 h.—Alcalde á Gobernador Civil:

Comunico V. E. anoche produjo violento incendio en las cuadras Juan Díaz, calle del Chorro, corriéndose almacén tomates de Elder Piffes, quedando destruido totalmente.

Esfuerzo autoridades, auxilio vecindario lograron localizarlo evitando propagación casas inmediatas.

No hubieron desgracias personales.  
**Riña.**—En Sta. Lucía (Canaria) ha sido detenido el menor Lorenzo Ramos Estévez, por haber causado en riña varias contusiones al también menor de edad Leopoldo J. María Santana.

**Robo.**—En La Laguna se ha cometido un importante robo de 1.300 duros en una casa de comercio, sin que hasta la fecha se haya dado con el autor ó autores.

Ayer por sospechas se había detenido á un sujeto, habiéndosele puesto inmediatamente en libertad, por probarse su inocencia.

## Re

Madrid 29—16.—Comunican de Burgos que hoy á las once ha pasado con dirección á Madrid, en automóvil, S. M. el Rey.

Espérase llegue á esta Corte á última hora de hoy.

Coméntase en todos los círculos políticos tan repentino viaje.—P. A.

## DE LA MAÑANA

### BILBAO

**Interpelación.—Protestas.**

Bilbao 30—55.—El Sr. Urquijo ha telegrafiado al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Canalejas, anunciándole le interpelará en el Senado acerca de la suspensión de la anunciada manifestación católica, pues estima que con estas medidas desacertadas, se trata de enardecer los ánimos, provocando conflictos innecesarios.

La indignación que ha producido la referida suspensión es tan grande, que de toda España se dirigen millares de telegramas de protesta al Gobierno del Sr. Canalejas.

## Valencia

**Despedida del jefe de los socialistas.—Exdiputado abofeteado.**

Valencia 30—35.—Ha marchado de esta Capital el jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

La despedida que se le había preparado por sus secuaces y que se anunciaba sería soberbia, ha resultado un fracaso.

Solamente le despidieron escaso número de correligionarios y algunos curiosos.

El Alcalde Sr. Sueca ha abofeteado al exdiputado republicano Sr. Beltrán, por resentimientos políticos.

Es casi seguro que se concertará un lance personal.

Hácese grandes comentarios.

**Llegada de Schwartz.—Conferencias.**

Madrid 30—130.—Ha llegado don Pedro Schwartz, habiendo ba-

botellas de medio litro ó diez de litro y puede trabajar sin descanso durante 23 horas. Resulta con ello una producción de 13 800 botellas diarias, cifra que ha sido comprobada en los Estados Unidos.

Con dos ó tres maquinas como estas habia para encerrar en pocos meses todo el licor que en su delirio pueden imaginar todos los borrachos de la tierra.

## De los pueblos

### Buenavista

El 25 de Octubre próximo se celebrará la tradicional y concurrida fiesta de *La Cigarrá* en honor de Ntra. Señora de los Remedios.

Data esta fiesta de un *ex voto* de 1659. La junta de festejos está compuesta de algunos entusiastas jóvenes indios.

Oportunamente enviaré el programa. —*El corr. sponsal.*

### Fasnia

El día 2 del próximo Octubre se celebrará en este pueblo con la solemnidad acostumbrada la fiesta de Ntra. Sra. del Rosario.

—El día 28 del mes actual falleció D.<sup>a</sup> Dominga González Delgado, madre de D. Guillermo Díaz González, Sochantre de esta Parroquia.

Su muerte ha sido muy sentida. —*El correspondiente.*

## Noticias

**Religiosa.**—El domingo próximo se celebrará en la parroquia de Ntra. Sra. de la Concepción la festividad de la Virgen del Rosario.

A las 9 y media dará comienzo la misa con exposición de S. D. M. ocupado la Cátedra de la Verdad el Rvdo. Padre Tort.

**Apremios.**—Ha sido nombrado Agente ejecutivo D. José Díaz González, para que proceda contra los Ayuntamientos de Breña Alta, Breña Baja y Mazo (Palma) hasta hacer efectivas las sumas que adeudan á esta Diputación por contingente provincial.

**Reunión.**—Hoy á las 10 se reunió en la sala de sesiones de la Junta de Obras del Puerto de la Capital, la Junta mixta que ha de dictaminar acerca del sitio más conveniente para establecer una Estación Sanitaria.

**Sumario.**—Tenemos entendido que en consecuencia á las denuncias que contra el Inspector de Instrucción pública el Sr. Guerra Bejarano, ha hecho nuestro colega *La Región Canaria*, se está instruyendo sumario en el Juzgado.

También nos dicen que ha sido entregado al Juzgado, el maestro de Arreife Sr. Batlori.

### Exámenes de reválida.

Después de practicar ayer los ejercicios de reválida en esta Escuela Superior de Comercio, han obtenido el grado de Contador Mercantil, los aprovechados estudiantes D. José Molowny y Real, D. Felipe de la Nuez y Aguilar, D. Amós García Hernández, D. José Oramas, D. Miguel Dalmau Bernal y D. José González Cabrera, obteniendo el primero la calificación de sobresaliente, y de aprobados los demás.

### Abusos denunciados.

El Jefe del Centro de Telégrafos de esta Capital, en comunicación al Sr. Gobernador Civil ha denunciado el hecho de que constantemente rompen las porcelanas de las líneas telegráficas perturbando el buen funcionamiento y perjudicando gravemente el servicio.

En su visita el Sr. Gobernador ha dictado órdenes severas para evitar tales abusos.

### Militar.

El Sr. Burguete ha dado nueva vida al Regimiento de Infantería. Se hacen ejercicios todos los días y se dan conferencias para los Srs. Oficiales. Las dos primeras corrieron á cargo del ilustrado Coronel, y como el señor Burguete es harto conocido, no hemos de juzgar de su mérito, la 3.<sup>a</sup> la dió el Sr. Albert, que estuvo muy feliz, y la de ayer corrió á cargo del Sr. Zamorano, segundo Teniente recién ingresado, y versó sobre los progresos del arte de la guerra, recibiendo al terminar muchas enhorabuenas por el excelente desarrollo de su tesis, de la cual hizo un magistral resumen el Sr. Burguete.

### Parches porosos que curan toda clase de dolores, á media peseta cada uno.

Sol 24. Fábrica de Chocolate.

**Avería.**—En la madrugada de hoy viniendo de Canaria con rumbo á este puerto, el pailebot *Estrella*, y el vapor *Velox*, éste embistió por la popa á aquel causándole averías de alguna consideración, trayéndole remolcado hasta el fondeadero. Los tripulantes y pasajeros del *Velox*, aseguran que no vieron luz alguna en popa al pailebot, y los del *Estrella*, alegan que las tenían colocadas.

Las autoridades de Marina entienden en el asunto.

**Fiestas.**—Ayer las fiestas que se celebraron en la vecina ciudad de La Laguna, lo que corrobora lo que anteriormente habíamos dicho.

De esta Capital subieron muchísimas personas.

**Enferma.**—Hallase enferma, aunque no de cuidado, la señora esposa del conocido abogado D. Jorge Foronda Cubilla.

Deseámosle rápida mejoría.

**Convocatoria.**—En el *Boletín Oficial* del 28 se publica una convocatoria para proveer interinamente varias escuelas públicas de esta provincia.

### Maestros.

Por el Sr. Gobernador civil se han expedido los siguientes nombramientos de maestros interinos: Maestro de la Escuela pública de los Asilos Benéficos de esta capital, á favor de D. Abel Bonnet y Reverón.

De la Valle, en Arona, D. José Navajas y Llarena.

De la del barrio de S. Andrés, en San Andrés y Sauces, D. Blas Pérez y Hernández.

Maestra de la Escuela pública de Arona, D.<sup>a</sup> Antonia Ruiz y Ramos.

De la de Puntallana, D.<sup>a</sup> Josefina Brito y Lorenzo.

De la de Casillas del Angel, D.<sup>a</sup> Juana M.<sup>a</sup> Dolores Fajardo y Negrín.

**Correos.**—La Delegación en Cádiz de la Compañía trasatlántica española ha dirigido atento oficio al Sr. Gobernador civil de esta provincia, en contestación á otro que éste dirigiera á aquella, en que manifiesta que ha dado instrucciones á su agente en esta plaza, para que en lo sucesivo se entregue, primero la correspondencia ordinaria y valores y luego los paquetes postales, inmediatamente después de la llegada á este puerto de los vapores de aquella compañía.

**Despedida.**—En el Teatro Viana de la Laguna la hará esta noche el notable transformista Rafael Arcos y mañana en el Parque Recreativo, embarcando para la península el Domingo.

**El cólera.**—La Inspección General de Sanidad exterior anuncia que se han registrado casos de cólera en los siguientes puntos: *Vivides* y *Kisapostog*, provincia de Pest (Hungria); *Trebisbonia* (Turquía); *Galata* (Rumania-Bóstoro) y *Braila* (Rumania-Danubio).

**Restablecimiento.**—Se encuentra ya bastante restablecido de la larga enfermedad que le ha retenido en cama, nuestro particular amigo don Juan Bautista Expósito, dueño del Café Central en la vecina ciudad de la Laguna.

También está ya completamente bien uno de los pequeños hijos de nuestro amigo D. Tomas Poggio, que venía enfermo de algún cuidado.

De ambas mejorías nos alegramos vivamente.

**La nuega.**—Para hoy á las 5 de la tarde estaba convocada una reunión de los estivadores de carbón, con nuestro distinguido amigo D. Carlos La-Roche, miembro de la Comisión.

Según nuestros informes de hoy, parece que se marcha hacia una solución. Dios lo quiera.

## Se alquila

la accesoría de la casa San Francisco N.<sup>o</sup> 4, que dá frente al Hotel Camacho.

Darán razón en la sastrería de la misma casa. (alt.-11)

## CULTOS

*Santos de hoy.*—San Jerónimo, doctor y fundador y Santa Sofía, viuda.

*Santos de mañana.*—El Santo Angel tutelar de España y San Remigio, obispo.

### CULTOS PARA MAÑANA

*Parroquia Matriz.*—Misas rezadas de 7 á 8; á las 8 y media, cantada a la Purísima Concepción; á las oraciones, exposición de S. D. M., Completas, Reserva de! Satisimo y Novena de Ntra. Sra. del Rosario. Asistirá la Hermana de esta Virgen.

*Parroquia de San Francisco.*—Misas rezadas de 7 á 8; á las 6 y media de la tarde, el Rosario y Letanía rezados.

*Iglesia del Pilar.*—Misas rezadas de 5 á 8; á las oraciones el Rosario y Letanía rezados y ejercicios piadosos y Saive cantada á Ntra. Sra. del Pilar.

## Notas Maritimas

Día 28

163—*Avocet*, inglés, de Liverpool, para Puerto de la Cruz, despachado por los señores Yeoward Brothers y Comp.

164—*Pio IX*, español, de la Habana y Santa Cruz de la Palma para Barcelona y escalas, despachado por los Sres. Elder Dempster y Comp.

165—*Machrie*, español, de Puerto de la Cruz, consignado á los Señores Hamilton y Comp.

166—*Ingell*, inglés, de Cape Town para Londres, despachado por los señores Hamilton y Comp.

167—*Velox*, español, de San Juan para Puerto de la Cruz, despachado por los Señores Miller y Wolfson.

SE SUPLICA á la persona que el día del Cristo en La Laguna hubiese encontrado un pasador de oro de forma alargada, se sirva devolverlo al Parque de Ingenieros donde se darán más señas y se gratificará.

## Hamburg Amerika Linie

Co. de los Alemanes  
El rápido vapor

## ANTONINA

llegará á este puerto de paso para la HABANA el día 4 de Octubre próximo.

Admite pasajeros de 1.<sup>a</sup> 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase y carga.

AGENTE

C. J. R. Hamilton

en casa de HAMILTON y Cia.

Marina, 15.

museos y exposiciones variadas. El hombre que afirma no necesitar de sus semejantes, y cree bastarse á sí mismo, es un Dios creado por la fantasía de la Mitología elena, ó un degenerado que merece el más profundo desprecio. Bien es cierto que hombres que han iluminado al mundo con su saber como Platón, Aristóteles, Séneca, Cicerón, etc. han sostenido errores; pero estos errores eran hijos de los tiempos en que vivían, cosa menos disculpable en los actuales de adelanto y continua controversia...

Es necesario vivir la vida tal cual es, si no deseamos envolvernos quedamente en los mayores peligros y degradaciones. El hombre que procura quitar las espinas de la flor de su existencia, corre el peligro de morir con la muerte del que hace girar los puros sentimientos del alma, y se hunde en la desesperación del excepticismo del que únicamente sale para degradarse más y más en el lupanar...

La verdadera vida es la del que toma sobre sus hombros la pesada Cruz de Cristo y le sigue, porque Ella es faro luminoso que guía al peregrino por el camino de la salvación. Bien es cierto que el que sigue en el retiro á Dios, ha muerto para el mundo!... Grande es el sacrificio de aquel que se aleja del hogar paterno, de los seres queridos que forman la familia; de sus ancianos padres, que tal vez cifraban en el hijo todas sus ilusiones; de sus hermanos; de sus parientes y amigos, que constituían el núcleo de sus más caras afecciones. Se aleja quizás para siempre de la casaca del huerto, del valle, de la montaña, del pueblo, de todos aquellos benditos lugares testigos mudos de su niñez, en donde tal vez corría tras el pintado pajarillo que revoloteaba de arbusto en arbusto como burlándose de la inocencia de su perseguidor. Ya no volverá á ver aquellas campiñas, ni aquellos misteriosos

barrancos, ni aquellas lejanías manchadas de ópalo y esmeralda, y encerradas en el marco de un mar tranquilo y soñador, que dormita en las playas cual hada misteriosa en busca de placeres ocultos y divinos. Ya no volverá á pisar la tierra en que vió la luz primera, la tierra en que balbuceó las tiernas canciones canarias, en el regazo de la madre querida. Ya no volverá á ver el cementerio con sus tapias oscuras, sus picudos cipreses, sus blancas y mudas sepulturas, en las que reposan las cenizas de sus mayores. Ya no volverá á pasear por los caminos rodeados de flores y árboles, á la caída de la tarde en que los rústicos labriegos dejan el trabajo y vuelven quedamente á sus casas canturreando, con dejos tristesletrillas, y cantares, ni cuando el sol cansado de su carrera, se oculta tras los picachos de la cercana sierra, iluminando el horizonte con tintes rojizos que asemejan un espantoso incendio... Y es porque el que sigue el camino del Señor, encuentra en El la dicha, la felicidad, la paz que no halla en el mundo. Es como una mariposa que vuela y revuela de jardín en jardín sin detenerse, pues las flores y aromas no constituyen la finalidad de su destino. La finalidad del destino del hombre en este mundo, es parecida á la de aquel joven español, elegante, bien portado de noble alcurnia, dotado de un gran talento y de un corazón magnánimo, que se paseaba cierto día por los grandes boulevares de París; y en medio del bullicio, del incesante movimiento, del continuo ruido de la gran urbe francesa, el joven se detiene de pronto, y piensa que allende los mares hay millones de seres humanos sumidos en una espantable degradación, en una completa ignorancia. Y aquel joven toma el hábito de religioso, marcha al corazón de la China y del Sol Naciente, convierte innumerables almas al Cristianismo; y es por sus virtudes, su ardiente caridad y sus dotes, elevado

# Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Sta. Cruz de Tenerife para las que á continuación se expresan:

*Las fechas son aproximadas*

DESTINO	VAPORES	DIA
LONDRES	Gaika *	28 »
	Rimutaka	30 »
	Via Gibraltar	
	Goorkha	5 Octb.
LIVERPOOL	German *	13 »
	Ionic	14 »
	Orange Branch	22 Sep.
HAMBURGO	Mamari	25 »
	Alexandria	22 »
Cape Town y puertos del Sur y Este de Africa	Avondale Castle	29 »
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Arawa Ruapehu	22 » 6 Octb
Cape Town y Puertos Australia	Salamis	3 Octb
Puertos del Brasil Río de la Plata, Punta Arenas Valparaíso y puertos del San Francisco		
VARIOS	Antonina	4 Octb.

Estos vapores harán escala en Santa Cruz de Tenerife, siempre que haya carga ó pasaje suficiente.

## Para los puertos del sur de esta isla

El magnifico y rápido vapor **VELOX** saldrá de este puerto todos los Domingos á las 6 de la mañana, regresando los Miércoles á la tarde. Admite carga y pasajeros. Para más informes dirigirse á sus Agentes, Miller, Wolfson & Co., Marina, 3.

# Compañía Trasatlántica

(ANTES DE A. LOPEZ Y C.)

Servicio del mes de Octubre. de 1910

NOMBRES DE LOS VAPORES	DIAS DE SALIDA	DESTINOS
León XIII. . . . .	9	Montevideo y Buenos Aires
San Francisco. . . . .	11	Santa Cruz de la Palma, y Fernando Poo.
M. L. Villaverde. . . . .	14	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
P. de Satrustegui. . . . .	16	Cádiz y Barcelona.
Montevideo . . . . .	18	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Limón, Puerto Cabello, Sabanilla, Curaçao y La Guaira, con trasbordo en la Habana, Progreso y Veracruz.
Monserrat . . . . .	30 ó 31	Cádiz, Barcelona y Genova.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, Viuda é hijos de Juan La-Roche.

## THE ROYAL MAIL STEAM PACKET & CO.

El magnifico vapor **"ARZILA"** Saldrá para Londres el día 9 de Octubre de 1910 admitiendo carga y pasajeros. Agentes MILLER, WOLFSON & CO. Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

## BUCKNALL STEAMSHIP LINE LTD.

El magnifico vapor, **Buluwayo** Saldrá para Londres el día 22 de Septiembre de 1910 admitiendo carga y pasajeros. Agentes MILLER WOLFSON & CO. Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, á fin de procurar reservar el hueco.

**A**FINACIONES. Encuéntrase en esta Capital el acreditado afinador de pianos, armonios y organos. Pedro Luis Grizziotti, quien tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general. Hotel internacional. Cuarto número 21.

## Vapores correos de Africa

El magnifico vapor **LUIS VIVES** Saldrá el día 3 de Octubre. para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagan, Casablanca, Rabat, Larache, Tanger, Céntra, Río Martín, Peñon Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros. Para informes, J. A. Brage.—Cruz Verde 24.

## MILLER, WOLFSON & Co.

**ENQUEROS** Representantes del Compañía Unión Acaç Co., de Londres. Oficinas: Eduardo Cobian núm. 3. (Marina) SANTA CRUZ DE TENERIFE. Compra y venta de oro y billetes de Bancos extranjeros. Giros en cheques y letras sobre todas las plazas del mundo. Cartas de Crédito sobre las plazas de España, Extranjero y América. Negociaciones y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero. Cuentas corrientes en toda clase de monedas. De más operaciones de Banca. Horas de despacho: de 9 á 11 y de 1 á 3



PAQUETES DE PASTILLAS		PESETAS	
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos	14, 16 y 17	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50	
2.ª marca: Chocolate de familia... 400	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50	
3.ª marca: Chocolate económico... 350	16	y 1'25	

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

# "La Gaceta de Tenerife"

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Precio de suscripción

Al mes. . . . . 1'50 PESETAS  
Anuncios, precios muy reducidos.—Esquelas mortuorias.— Aniversarios.— Misas etc., precios económicos.

## BODEGAS BILBAINAS

BILBAO - HARO

Vinos finos de mesa

Tintos — Blancos y Claretos  
Rioja — Valdepeñas—Alicantes

DEPÓSITO GERENTE  
Doctor Allart, 11. Juan Claverie  
TELEFONO 383 — Teobaldo Power 12 y 14

## LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección.

### ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

### NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

Se remite libre de gastos, previo envío de

DIEZ PESETAS

Sociedad Patent MAGIC WEAVER, Paseo de Gracia, 97—BARCELONA.

IMPRENTA A. J. BENITEZ.—SAN FRANCISCO 6 y 8.



á los altares con el nombre de San Francisco Javier.

Por eso la Religión Católica no reconoce fronteras ni límites, penetra y vuela de uno á otro polo, virtud que no poseen las otras religiones fundadas por los hombres, de duraciones limitadas, que apenas si traspasan las montañas de los pueblos en que nacieron, y cuya predicación ha obedecido á enardecimientos y halagos de pasiones, á un espíritu ardiente de raza y á ambiciones de conquistas terrenas... El fin de Jesús es más grande, más inmenso; es dignificar á los hombres, purificarles, hacerles hijo de Dios y herederos de su gloria. ¡Valor inextinguible, sacrificio grandioso, verdadera vida!...

Para escalar los puestos honrosos del mundo, vivir ignorado y humilde, ¡cuantas influencias, cuantas adulaciones es necesario!

Para escalar la asimilación con Dios, muriendo para siempre al mundo ¡cuanta abnegación, cuantos sacrificios, cuantos actos de virtud se necesitan!

Es un millón de veces elejible esto último: el servir á Dios que es lo eterno, á una criatura mortal, orgullosa, soberbia y déspota, la mayor parte de las veces...

Son nuevos Nerones, capaces de imitarle, si contaran con grandes medios de acción, y el progreso de los tiempos no se opusiera á ello...

Es verdad que atraen las diversiones lícitas del mundo, las reuniones y amistades, el cariño de la familia, los sollozos y lágrimas de los padres...; pero éstos no le negarán á su hijo el bien inestimable á que aspira, no labrarán su desgracia, no le harán infeliz para siempre... Antes al contrario, elevarán una fervorosa plegaria al Señor, les darán gracias por la dirección que su hijo ha tomado y aquellos viejecitos padres, con los labios sonrientes y los

en busca de la felicidad que el mundo le oculta; y por eso camina con paso firme al templo, al desierto, al bosque, al campo de batalla, á la gran urbe, á los hospitales, á las cárceles, á las epidemias, donde quiera que le llame el deber, para fortalecer con sus consejos y la doctrina de Cristo el alma del necesitado, sin temor al reproche, al desprecio, á la persecución, á la muerte; porque él consagrado á Dios su único anhelo, su constante aspiración, es tejerle una corona.

¡Benditos mil veces los que siguen el camino de la virtud, predicada por el Salvador en el Sermón de la montaña, porque de ellos es el Reino de los Cielos!... ¡Benditos mil veces los que se alejan del mundo, porque ese es el camino recto y seguro para llegar á Dios!...

¿Qué vida llevan los religiosos? Esto suelen preguntar los hombres que odian el sacrificio y la abnegación. Es una vida regalada, tranquila, sin sobresaltos ni disgustos, dicen aquellos otros que llevan su vida entera desacreditando al prójimo; porque los que tal afirman son pigmeos inútiles á sí mismos y á la sociedad. El hombre no se debe á sí mismo, aún dentro del claustro materno ya reclama cuidados y al venir á la vida, comienza á recibir los beneficios de la civilización y el progreso, producto de la cooperación y solidaridad humana. El hombre no puede negar esa sublime correlación de auxilios, de sentimientos, de ideas, que transmitiéndose de generación en generación, de siglo en siglo, forman el gran libro de la Historia, con sus páginas de oro que acreditan los adelantos humanos. El hombre no puede negar la unión y cooperación mutua de los pueblos, sin romper con la tradición, sin cerrar los ojos á los sorprendentes inventos, cuya enumeración acusaría por nuestra parte una erudición inoportuna, sin dar un injusto mentís á la ciencia encerrada en las bibliotecas,